



Cofinanciado por
la Unión Europea



GOBIERNO
DE ESPAÑA



Fondos Europeos



Ayuntamiento
de Las Palmas
de Gran Canaria

11 diciembre 2023

Seleccionamos como Buena Práctica de la EDUSI la rehabilitación del antiguo Colegio Carlos Navarro para su destino a Universidad Popular del Cono Sur



FEDER Fondo Europeo de Desarrollo Regional



La operación de Acondicionamiento del antiguo Colegio de Educación Infantil y Primaria Carlos Navarro en el Paseo de San José para su destino a universidad popular del Cono Sur se define en dos actuaciones o proyectos imprescindibles o inseparables en la materialización de los objetivos perseguidos con la misma. Una de ellas se selecciona como Buena Práctica en la Estrategia de Desarrollo Urbano, Sostenible e Integrado de Las Palmas de Gran Canaria en el Cono Sur. Con la misma se ejemplifica de modo singular la apuesta del Ayuntamiento por optimizar la disponibilidad de recursos en la reutilización de inmuebles para la diversificación de la oferta



Cofinanciado por
la Unión Europea



GOBIERNO
DE ESPAÑA



Fondos Europeos



Ayuntamiento
de Las Palmas
de Gran Canaria

educativa para la población adulta como herramienta que impulse la cohesión social de los colectivos vulnerables.

Se ejemplifica mediante esta Buena Práctica la aplicación de los fondos **FEDER** de la Unión Europea en Las Palmas de Gran Canaria a través de la **Estrategia de Desarrollo Urbano, Sostenible e Integrado del Cono Sur**, como instrumento público para la regeneración de la ciudad y los barrios. En este caso, se concreta el esfuerzo municipal por conseguir el **Objetivo Estratégico 09** consistente en el “**apoyo a la regeneración física, económica y social de las comunidades desfavorecidas de las zonas urbanas y rurales**” y el **Objetivo Específico 9.8.2** para la “**regeneración física, económica y social del entorno urbano en áreas urbanas desfavorecidas a través de las estrategias urbanas integradas**”.

La actuación se ha desarrollado en un contexto de acción polivalente destinada a impulsar el conjunto de los barrios del Cono Sur como un espacio urbano, sostenible e integrado, con especial referencia al fomento y formación para el empleo de la población vulnerable. Si bien son rasgos que podemos ver ejemplificados en otras ciudades españolas y canarias, se propone subrayar su carácter transformador en un área de Las Palmas de Gran Canaria con una apreciable vulnerabilidad urbana, social y ambiental.

Se recupera para la población desempleada y la ciudadanía en general un inmueble atractivo para el encuentro social, el aprendizaje y el desarrollo personal como hito de las acciones desarrolladas por el Ayuntamiento en el contexto de las universidades populares.

Para ello se selecciona un inmueble de titularidad pública en desuso en uno de los enclaves significativos del Cono Sur (Vega de San José) para la dinamización social y económica como servicio educativo no reglado a la ciudadanía en situación de vulnerabilidad.

El desarrollo experimental del Laboratorio Urbano que proponemos como buena práctica de la EDUSI constituye una respuesta convincente a la debilidad detectada en el Cono Sur en cuanto a la deficiente oferta de dotaciones y espacios para la atención de la ciudadanía, en especial de los colectivos vulnerables. Aparte de las dotaciones educativas, eran manifiestas las necesidades para la atención específica que se relaciona con su integración como colectivo participante en el dinamismo de la cultura, la gestión ciudadana del espacio público, el aprendizaje y consolidación práctica de la conciencia cívica, etc.

Se responde también a la necesidad de la zona para disponer de una mayor superficie de espacio público para la gestión social y de su papel proactivo en el dinamismo integrado de la ciudad para los próximos años.

La presente actuación se ha financiado con una subvención del FEDER de 1.414.762 euros.